

Presseinformation

Lob und Urkunde für ECOfit-Betriebe

Lörrach, 13. März 2017. In einer feierlichen Abschlussveranstaltung im Landratsamt wurden die Teilnehmer des ECOfit-Projekts 2016 / 2017 von Roland Schestag (Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft Baden-Württemberg), von Erstem Landesbeamten Ulrich Hoehler und von Bürgermeister der Stadt Lörrach, Dr. Michael Wilke, ausgezeichnet.

Im Rahmen der Abschlussveranstaltung wurden die Projektteilnehmer mit der Auszeichnung „ECOfit Betrieb“ für ihr Engagement, ihren Betrieb ressourcenschonend und effizient auszurichten belohnt.

ECOfit ist ein Förderprogramm des Landes Baden-Württemberg. Durch das Förderprogramm ermutigt und unterstützt das Land Unternehmen in ihren Aktivitäten im betrieblichen Umweltschutz und insbesondere im Bereich der effizienten Nutzung von Rohstoffen und Energie. Dabei geht es nicht nur um die Einhaltung der vielfältigen Umweltvorschriften, wobei gerade der Punkt der vorhandenen Rechtssicherheit den Unternehmen einen wesentlichen Mehrwert bietet. Vielfach wird deutlich, dass die Umsetzung von Maßnahmen auch zu Kosteneinsparungen – insbesondere im Bereich Energie – führt. Über fast ein Jahr hinweg wurden die Projektteilnehmer in acht gemeinsamen Workshops und im Rahmen individueller Termine vor Ort beraten und betreut. In dieser Zeit haben alle Betriebe ein kurzfristiges und langfristiges individuelles Maßnahmenpaket für die unternehmerische Zukunft geschnürt.

Mit der Teilnahme am ECOfit Förderprogramm haben die Unternehmen nicht nur ihre Wirtschaftlichkeit erhöht, sondern tragen auch aktiv zum Umwelt- und Klimaschutz bei.

Neben diesen Aspekten schafft das Programm in den Betrieben zudem Erkenntnisse und Grundlagen, um später mit wenig Mehraufwand zum Beispiel ein vollständiges Umwelt- oder Energiemanagementsystem nach EMAS, DIN ISO 14001 oder ISO 50001 einführen zu können.

Mit der inhaltlichen und organisatorischen Umsetzung des Programms war das Beratungsunternehmen Arqum betraut. Das Unternehmen berät Unternehmen und auch Kommunen seit Jahren deutschlandweit in Fragen des nachhaltigen Wirtschaftens und bei der Einführung von Umwelt- und Qualitätsmanagementsystemen.

Als ECOfit Betrieb wurden ausgezeichnet:

- Hornberger Druck GmbH, Maulburg
- Kliniken des Landkreises Lörrach GmbH, Lörrach
- Konfitürenmanufaktur Alfred Faller, Utzenfeld
- Müller Messebau GmbH, March
- VR-Bank eG, Schopfheim-Maulburg

Die Ergebnisse des Projekts wurden ausgewertet und in einem Flyer zusammengefasst. Eine Maßnahme sollte im Rahmen der Auszeichnung als beste Maßnahme angegangen werden. Dies waren bei den einzelnen Firmen:

- Hornberger Druck GmbH, Energieeffizienz: Einführung eines neuen Druckluftkonzeptes mit Abwärmenutzung
- Kliniken des Landkreises Lörrach GmbH, Energieeffizienz: Modernisierung der Mess-, Steuerungs- und Regelungstechnik für den Lüftungsanlageanteil der Zentralsterilisation
- Konfitürenmanufaktur Alfred Faller, Energieeffizienz: Erstellung eines ganzheitlichen Energieversorgungskonzeptes und Umstellung auf LED-Technik
- Müller Messebau GmbH, Ressourceneffizienz: Einführung von Recyclingmaßnahmen für Messebauplatten
- VR-Bank eG Schopfheim-Maulburg, Ressourcenschonung im Büro: beispielsweise Umstellung auf dünneres Kopierpapier

Wie in den zurückliegenden ECOfit- Runden im Landkreis waren die Kosteneinsparungen der Betriebe im Bereich der Energie mit gut 140.000 Euro pro Jahr am höchsten, im Bereich Rohstoffe / Abfälle konnten insgesamt gut 7.000 Euro pro Jahr eingespart werden. Auch die Stoffmengeneinsparungen sind mit fast 700.000 kWh Strom und gut 310 Tonnen CO₂ eindrucklich.

Um weiteren Unternehmen die Teilnahme am ECOfit Förderprogramm zu ermöglichen, planen die Stadt und der Landkreis Lörrach mit Arqum und der Energieagentur des Landkreises auch in 2017 /2018 eine Runde durchzuführen. Entsprechende Informationsschreiben werden die nächsten Wochen an die Unternehmen im Landkreis versandt.

Interessierte Unternehmen können sich jederzeit an die Stadt Lörrach (Frau Wegner-Sänger, Tel.: 07621-415-261, c.wegner-saenger@loerrach.de), an das Landratsamt Lörrach (Herr Dr. Lutz, Tel.: 07621-410-3300, dr.georg.lutz@loerrach-landkreis.de) oder an Arqum (Tel.: 0711-9003590-0, kessler@arqum.de) wenden.

Pressekontakt:

Landkreis Lörrach

Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit & Kreistag, Junia Folk, Telefon: 07621 / 410-8200,
E-Mail: junia.folk@loerrach-landkreis.de

Stadt Lörrach

Fachbereich Medien und Kommunikation, Alexander Fessler, Telefon: 07621 / 415-442,
E-Mail: a.fessler@loerrach.de